

県にある精神科の病院の経営を引き継いだものの難しいトラブルを抱え、齋藤氏にその精神科の病院の理事長になつてくれるよう頼んだのである。

齋藤氏はそれを承諾し、病院の立て直しに取り組んだ。悪戦苦闘の末、トラブルを解決して理事長を辞任。そして2005(平成18)年11月に埼玉県さいたま市でメンタルクリニックの「大宮さいとうクリニック」を開業した。

ちなみに齋藤氏は現在、精神科の専門医。「老若男女を問わず、人を相手にするのにこころを無視して診療はできない。からだだけでなく、患者さんの人生と向き合いたい」と考えた。

第2の転機が訪れたのが2006年のこと。知人の弁護士から北海道弟子屈町の病院の再建を依頼され、川湯の森病院の前身である医療法人平成会川湯温泉病院の運営を引き継ぐことになったのである。院はすでに複数の訴訟を抱え、診療報酬も差し押さえられて

「當を引き継いだ」(齋藤氏)。その際、「大学時代は問題児だった齋藤が北海道に来て世の中のために頑張っている。手助けしてやろうじゃないか」と、齋藤氏の出身である東京医科大学の仲間たちが支

援。清里のクリニックでは東京医科大学の医療安全の三木主任教授(脳神経外科の教授を兼任)がわざわざ応援に駆け付け、同大学の脳神経外科メンバーも清里クリニックの診療を手伝っている。

ひ弱で泣き虫だった齋藤少年が幾多の苦難や挫折を克服して自らを変え、病院を変え、仲間の意識を変えていった。さらに前方にあるのは地域や社会を変えること――。齋藤氏の夢は果てない。

いた。こちらも再建を果たし

た。08年には川湯温泉病院から現在の川湯の森病院に改称、12年4月には新病院を新築移転、木造建ての木のぬくニップルを活用した断熱設備を活用。エネルギーの自給自足を目指し、昨年は太陽光パネルも設置した。健康食に力を注ぎ、米も超低農薬や完全無農薬生産の4農家に生産を委託、敷地内の米蔵に貯蔵。昨年は自家の農園でも米やコーヒーの栽培に成功した。一流ホテルの総料理長がプロデュースをし、管理栄養士や調理師が旬の食材を使った病院食を提供。

昨年4月には障害者の自立就労支援を目的とした「社会福祉法人てつなぎ」の理事長に就任。ここでは、廃油による石鹼づくりや温泉熱を利用した菌床椎茸栽培、弁当の配達など幅広い業務を行つている。また自生種の山葡萄を原料とするオリジナルワイン

「和~en」も生産、昨年には商標登録が済んで、今後地域のブランドに育てる計画だ。同法人は、関連会社として「株ともにいきるかい」を設立、そこでは住宅型有料老人ホーム「森の家しらかば」をオープン。

さらに昨年4月に、オホツク管内清里町にある有床診療所「旧・クリニックきよさと」の診療を引き継ぎ、新たに「清里クリニック」(19床)として開院した。「このままだと、この町は無医村になる」と町から懇請され、診療所運

法人データ

■病院名	医療法人共生会 川湯の森病院
■住所	川上郡弟子屈町川湯温泉4丁目8番30号
■電話	(015) 483-3121
■診療科目	内科・心療内科・精神科
■病床数	医療療養病床100床

え。当法人には、道内外から優秀な人材が集まっています。対的にはスタッフに対して「給料倍増計画」を宣言しました。今後とも人材を充実させてスタッフの負担を軽減することで、ライフケ



「清里クリニック」



▲オリジナルワイン「和~en」も生産



▲自家の農園でスイカを栽培

医療法人共生会 理事長

齋藤 浩記氏

(さいとう こうき) 1973年1月20日生まれ、東京都青梅市出身。43歳。東京医科大学卒。精神保健指定医、日本精神神経学会認定専門医。日本医師会認定産業医、日本温泉気候物理学会認定温泉療法医・専門医。米国NLP協会認定トレーナー。